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Внедрение новых 
сортов, технологий 
их возделывания, 
использование новых 
аппаратов и препаратов... 

В университете прошел 
24-й краевой съезд ферме-
ров. В мероприятии приня-
ли участие представители 
различных форм хозяйство-
вания со всего региона 

Группа студенческих кор-
респондентов  побывала в 
гостях у редакции газеты 
«Вольная Кубань» 

Работа первичной орга-
низации ДОСААФ КубГАУ 
строится на основе принци-
пов добровольности, рав-
ноправия, единства...

Молодые таланты нашего 
университета стали стипен-
диатами «Филип Моррис 
Кубань»

КУБгАУ – лИдер подготовКИ 
НАУчНо-педАгогИчеСКИх КАдров

Конкурировать с ведущими заводами мира. Находить новые техниче-
ские решения. Снижать себестоимость продукции и повышать произво-
дительность труда. Наших ученых такие цели совершенно не ставят в 
тупик. И на вопрос, насколько сложно решать эти задачи в условиях всту-
пления России в ВТО, они отвечают: сложно, но возможно.

«

в гостях 
у «вольной 
Кубани»

За звание первой краса-
вицы нашего университета 
состязались четырнадцать 
девушек 

Газета издается с апреля 1957 г.

« Ю.Федулов, 
проректор по науке,

 профессор
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леНтА СоБЫтИЙ

Не только учебой единой

Юбилей факультета

подводим итоги

«КубгАУ, ты мой КубгАУ!»

В марте состоялась 68-я итоговая научная конференция 
студентов. Приветствовал участников конференции прорек-
тор по научной работе профессор Ю. П. Федулов. Он подвел 
итоги научно-исследовательской работы студентов и указал, 
что в 2012 году студенты приняли участие в 75 научных кон-
ференциях, 33 конкурсах научных работ, 33 олимпиадах и по-
лучили около 500 наград за участие в научных мероприятиях 
различного уровня, а по результатам исследований была опу-
бликована 1121 научная статья. 

В основе такого успеха лежат серьезные исследования, 
проводимые в стенах вуза.

В рамках конференции был проведен конкурс на лучший 
доклад, по итогам которого определили 67 победителей.

Можно ли организовать работу круглосуточной кухни и 
оснастить ее микроволновыми печами, открыть еще боль-
ше фитнес-залов в общежитиях, возможно ли составление 
рейтинга студентов для последующего трудоустройства? 

Эти и другие вопросы задавали студенты нашего универ-
ситета во время встречи с ректором профессором А. И. Тру-
билиным.

В начале беседы Александр Иванович ознакомил всех с 
достижениями нашего университета в текущем году и по-
делился планами на будущее. О важности студенческого 
самоуправления говорил в ходе встречи председатель проф-
союзного комитета И. А. Малахов, о широких возможностях 
стажировок и обучения за границей рассказала проректор по 
международным и внешним связям Т. Н. Полутина, о волон-
терском движении упомянула в своем выступлении директор 
волонтерского центра  А. В. Первухина.

 Прозвучали также актуальные для студентов вопросы о 
трудоустройстве и завершении ремонта в учебных корпусах. 
Кроме того, студенты выступили с предложением об оснаще-
нии кухонь общежитий микроволновыми печами. И поблаго-
дарили руководство вуза за установленные на территории 
университета скамейки, уложенные дорожки.

Встреча прошла  легко и непринужденно. В то же время 
деловой и конструктивный диалог, предложенный ректором, 
выявил и достижения, и новые задачи.

29 марта в актовом зале университета прошло торже-
ственное мероприятие, посвященное юбилею факультета 
налоги и налогообложение. Один из самых молодых и пре-
стижных факультетов отметил свое 10-летие.

На торжественное заседание учебного совета были при-
глашены ректор профессор А. И. Трубилин, декан факультета 
налоги и налогообложение А. Ф. Инюкин, заместители декана 
по учебной части Ю. А. Гапоненко, по воспитательной части 
А. В. Яни, первый декан факультета А. А. Мохов, руководитель 
Федерального казначейства по Краснодарскому краю А. В. 
Скляр, заместитель руководителя Управления Федеральной 
налоговой службы по Краснодарскому краю В. В. Котов, а так-
же весь профессорско-преподавательский состав факультета. 

Гости поздравили руководство факультета с юбилеем, по-
желали дальнейшего процветания, побед и достижений.

Студенты поздравили свой факультет с днем рождения 
концертной программой. Были исполнены яркие концертные 
номера: русские народные танцы, современные песни, рит-
мичные танцы,  флэш-моб, который уже стал визитной кар-
точкой факультета. 

За десять лет факультет добился немалого, и хочется по-
желать всем сотрудникам и студентам  не останавливаться на 
достигнутом и покорять все новые высоты. 

Семья и общество
В университете прошла научно-практическая конферен-

ция «Семья в традиционном и современном обществе: эт-
нокультурный и социально-исторический опыт». 

Ее организовала и провела кафедра социологии и культу-
рологии под руководством заведующего кафедрой В. В. Ша-
лина совместно с ГБНТУ «Кубанский казачий хор» и научно-
исследовательским центром традиционной культуры. 

На конференцию прибыли  несколько делегаций ученых – 
из Майкопа, Ростова-на-Дону, а также из Твери и других горо-
дов России. Приветственное слово было предоставлено про-
ректору по воспитательной работе нашего университета Г. Г. 
Солошенко, после чего прошел обмен взглядами в области 
семейной проблематики. На конференции было представлено 
около 20 научных докладов.

Все выступления вызвали огромный интерес у слушателей. 

Краевой съезд фермеров

Как говорил великий Бер-
нард Шоу, жизнь состоит в 
том, чтобы создать себя. И, 
наверное, не зря организа-
торы единственного на юге 
России выставочного про-
екта по образовательно-
му направлению дали ему 
громкое название «Создай 
себя сам».

На несколько дней огром-
ная площадка выставочного 
центра «КраснодарЭКСПО» 
стала центром притяжения 
для кубанских школьников, 
ищущих ответа на самый 
главный сейчас в их жизни 
вопрос: «Кем быть?». Свои 
экспозиции здесь размести-
ли учебные заведения всех 
уровней профессионально-
го образования Краснодара 
и края, включая основные 
вузы. В течение трех дней, 
с 21 по 23 марта, более 250 
экспонентов имели замеча-
тельную возможность пока-
зать себя, что называется, во 
всей красе. 

 «Наш аграрный – самый 
славный!» – таков был де-
виз экспозиции нашего уни-
верситета. И это не пустой 
звук – на выставке каждый 
смог стать очевидцем того, 
как, например, происходит 
производство пищевых по-
луфабрикатов. И не только 
очевидцем – дружная коман-
да КубГАУ угощала гостей 
вкусными пельмешками и ва-
рениками, изготовленными 
по оригинальной рецептуре 
с добавлением полезного 
для здоровья пектина. А еще 
наши студенты разрисовы-
вали пектиновые пряники, 
и – вы не поверите! – ректор 
профессор А. И. Трубилин 
принял в этом участие. 

«И мне флажок!» – звуча-
ло со всех сторон. Это стар-

шеклассники, прибывшие из 
разных районов нашего края, 
с восторгом и искренней 
детской радостью расхваты-
вали ярко-зеленые флажки 
КубГАУ, десятки буклетов с 
профориентационной инфор-
мацией и красочный номер 
газеты «Кубанский госагро-
университет». 

О том, куда собирается по-
ступать молодежь, мы спро-
сили у будущих абитуриен-
тов.

– Конечно, в Кубанский 
аграрный! Я точно знаю, что 
обучаться здесь не толь-
ко престижно, но и с даль-
нейшим трудоустройством 
проблем не возникнет, – по-
делился с нами планами на 
будущее одиннадцатикласс-
ник Александр Соловьёв 
(СОШ № 9, г. Белореченск).

– Мне настолько понра-
вился ваш стенд, что просто 
не могу оторвать взгляда. 
Он сразу бросается в глаза 
и выделяется среди стендов 
других учебных заведений! – 
восторженно сказала учени-
ца 10-го класса Марина Лоза 
(СОШ № 4, г. Темрюк). 

На нашем стенде было все: 
и необходимые для озна-
комления с университетом 
брошюры, и потрясающая 
видеопанель, на которой 
виртуальная девушка расска-
зывала об университете. Лю-
бой желающий здесь же мог 
получить исчерпывающую 
консультацию приемной ко-
миссии.

В рамках форума «Создай 
себя сам» состоялась встре-
ча студенческой молодежи 
с губернатором Кубани А. Н. 
Ткачевым на тему «Качествен-
ная профориентация – квали-
фицированный специалист».

Подготовленность моло-

дых людей к реалиям жизни, 
проблема трудоустройства, 
необходимость возвращения 
в село (как говорится, где 
родился, там и пригодился) 
– такие актуальные на сегод-
няшний день вопросы обсуж-
дались в ходе встречи.

Конечно, не всегда легко 
получить профессию, кото-
рая придется по душе, да еще 
и позволит прокормить буду-
щую семью. Да и работодате-
ли ждут специалистов с опы-
том, и в этом плане молодым 
выпускникам вуза приходит-
ся нелегко.

– Начинать надо с мало-
го и не бояться трудностей. 
Работать больше, чтобы тебя 
заметили, — начал беседу 
Александр Николаевич. – Я 
много езжу по краю и вижу 
разные предприятия. Так вот, 
успешны те из них, руководи-
тели которых креативно мыс-
лят. И я решил, что со мной 
будут работать молодые и 
креативные специалисты 
своего дела. Работайте над 
собой постоянно. За пять лет 
обучения вы должны приоб-
рести профессию, научиться 
работать, принимать ответ-
ственные решения. С этого 
самого момента начинается 
выбор вашего жизненного 
пути. Вы быстро учитесь и 
схватываете на лету, вами ру-
ководит решимость. Будущее 
Кубани зависит от вас!

 Эти слова губернатора 
воодушевили участников 
встречи.

В ходе мероприятия ми-
нистр образования и науки 
Краснодарского края Н. А. 
Наумова говорила: 

– Форум – это площадка, 
где школьники знакомятся 
с образовательными учреж-
дениями. Информацион-

ное поле вокруг нас растет, 
надо знать и уметь больше. 
Живите со словами «хочу», 
«могу» и «надо», – пожела-
ла Наталья Александровна. 
– Первые годы это работа 
на репутацию. Сегодня спе-
циалист должен владеть 
английским языком, читать 
профессиональную литера-
туру, быть технологически 
подкованным и постоянно 
развиваться, принимать са-
мостоятельные решения и 
создавать условия для соб-
ственного развития.

Ребят интересовали про-
блемы трудоустройства, пер-
спективы карьерного роста, а 
также они задавали вопросы, 
связанные с будущей Олим-
пиадой в Сочи. Анастасия 
Чухирь, студентка 5-го курса 
агрохимического факульте-
та, спросила у губернатора, 
разработана ли программа 
использования олимпийских 
объектов после Олимпий-
ских игр.

– Конечно, – ответил Алек-
сандр Николаевич, – напри-
мер, конькобежный стадион 
в 20 тысяч квадратных ме-
тров будет экспоцентром, 
работающим в течение всего 
года, медиацентр – торговым 
центром, а главный стадион, 
на котором будут проходить 
открытие и закрытие Игр, 
станет стадионом чемпиона-
та мира по футболу.

Итак, ребята поняли, что 
80 процентов успеха зависит 
от них самих, и только 20 – от 
руководства и работодателя. 
Сильный, думающий, знаю-
щий специалист всегда будет 
востребован на рынке труда.  

Экспозиция нашего уни-
верситета на выставке была 
признана лучшей. 

Диана Рожнова,
наш корреспондент

В университете прошел 24-й краевой 
съезд фермеров. В мероприятии приняли 
участие представители малых и крупных 
форм хозяйствования со всего региона. 

Вместе с губернатором края А. Н. Ткачевым 
и вице-губернатор, министром сельского хо-
зяйства региона С. В. Гаркушей аграрии рас-
смотрели вопросы аграрной политики страны 
в условиях ВТО, а также современное состоя-

ние и проблемы развития фермерства. 
В работе съезда принял участие ректор 
нашего университета, зам.председате-
ля комитета по вопросам аграрной по-
литики и потребительского рынка ЗСК, 
профессор А. И. Трубилин.

В рамках съезда была затронута и 
тема развития овощеводства, которой 
А. Н. Ткачев уделил большое внимание 
в своем «Послании кубанскому парла-
менту». Аграрии говорили о поддерж-
ке животноводства и о предоставле-
нии грантов на открытие семейных 
животноводческих ферм. 

Сейчас у отечественных сельско-

Научные работы студентов
На факультете агрохимии и почвоведения состоялось 

ежегодное пленарное заседание студенческого научного 
общества. Его участниками стали студенты и магистранты. 

По итогам работы конференции 1-е место заняла студент-
ка 5-го курса Анастасия Чухирь, 2-е место – магистрант Юлия 
Шенец, 3-е место – студентка 3-го курса Зарина Торосьян.

Пресс-служба университета

хозяйственных товаропроизводите-
лей появилась возможность выйти на 
мировые рынки, получить доступ к 
передовым технологиям, но при этом 
кубанские фермеры приобретают и 
сильных конкурентов. Обсудили на 
съезде и то, что успешный фермер в 
любой стране должен владеть сразу 
несколькими специальностями: знать 
основы ветеринарии, разбираться в 
экономике и сельскохозяйственной 
технике и быть хорошим организато-
ром. 

Диана Рожнова,
наш корреспондент 
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для них изобретать – что песню петь
Перенесемся в конфе-

ренц-зал, где ведущие 
ученые мужи нашего вуза 
представили свои иннова-
ционные разработки веду-
щим СМИ Кубани. 

Существуют ли пробле-
мы с финансированием и 
подготовкой кадров? В чем 
сложность взаимодействия 
с отечественными партне-
рами? Почему возникают 
проблемы с внедрением но-
вейших чудо-разработок? 
Чтобы разобраться в при-
чинах такого диссонанса, 
пресс-служба университе-
та провела на базе КубГАУ 
пресс-конференцию, при-
гласив к разговору про-
ректора по научной работе 
профессора Ю. П. Федулова, 
руководителей малых ин-
новационных предприятий 
профессоров А. И. Петенко, 
Д. А. Нормова,          В. В. Кот-
лярова, докторов наук    А. С.  
Найденова, Л. П. Трошина и 
Е. В. Труфляка. 

Поддержка, поддержка и 
еще раз поддержка – об этом 
говорил Юрий Петрович в 
беседе о проблемах конку-
рентоспособности наших 
сельхозпроизводителей и 
необходимости ориентации 

на потребности в первую 
очередь мелких фермерских, 
семейных хозяйств. 

Внедрение на своих, род-
ных землях новых сортов, 
технологий их возделыва-
ния, использование новых 
аппаратов и препаратов – об 
этом шла речь в непринуж-
денной беседе с прессой.

– В науке изобретать – что 
песню петь, – говорил Л. П. 
Трошин, автор многих со-
ртов винограда. Только в 
КубГАУ он изобрел более 
22 сортов. Леонид Петро-
вич поднялся по карьерной 
лестнице от рабочего вино-
градной бригады Крымской 
опытно-селекционной стан-
ции ВИР до заведующего ка-
федрой виноградарства. Во-
одушевленно и с искренней 
любовью к своему делу он 
рассказал о лучших сортах, 
многочисленных патентах, 

международных выставках и 
конкурсах. А еще поделился 
с прессой своим желанием 
создать на базе КубГАУ соб-
ственную опытно-селекци-
онную станцию.

Современная наука ин-
тернациональна, поэтому 
наши профессора не толь-
ко создают что-то новое, 
свое, но и идут по пути ко-
операции с зарубежными 
коллегами. Самый молодой 
в университете доктор тех-
нических наук Е. В. Труфляк 
представил многочисленные 
разработки для мелких фер-
мерских хозяйств. Это и ряд 
кукурузоуборочных машин, 
позволяющих убирать куку-
рузу в любой фазе спелости, 
и пропашная ручная сеялка, 
благодаря которой можно с 
легкостью отойти от слож-
ных высевных аппаратов, 
себестоимость которых в 
полтора-два раза превышает 
себестоимость этого изобре-
тения. 

– Все дело в руках тех, кто 
работает, – говорил Евгений 
Владимирович, победитель 
салона инновационных изо-
бретений «Архимед», Рос-
сийской агропромышленной 
выставки «Золотая осень», 

конкурса фирмы Claas. — 
Руками наших студентов и 
аспирантов создаются со-
вершенно уникальные вещи. 
Вот вам яркий пример: Дми-
трий Яркин, студент 4-го 
курса, победитель конкурса 
«УМНИК», получил грант 
за изобретение, аналогов 
которому нет в мире. Это 
гидросеялка, позволяющая 

высевать мелкие семена, 
при этом всходы появляются 
раньше на несколько дней.. 
Сегодня эта инновация ак-
тивно применяется в личных 
хозяйствах, где ее охотно 
приобретают, называется 
«Гном-1» и «Гном-2».

То, чем занимается доктор 
сельскохозяйственных наук 
профессор А. С. Найденов, 
просто наукой назвать слож-
но – его деятельность на гра-
ни искусства. Обеспечивать 
правильную эксплуатацию 
земли и сохранять высокое 
плодородие почвы, выезжая 
при этом на каждое опытное 
поле, – так может далеко не 

каждый ученый. Творче-
ский исследователь, специ-
алист высокой квалифика-
ции, Александр Семенович 
совершенствует системы 
земледелия, разрабатывает 
минимализированную обра-
ботку почвы при различных 
системах минеральных удо-
брений и защиту растений от 
сорняков. Наряду с научной 
работой осуществляет ру-

ководство научной школой. 
Одним словом, заслуженный 
деятель науки Кубани, заслу-
женный деятель науки Ре-
спублики Адыгеи – всех по-
четных званий не перечесть.

Все больше растет спрос 
на экологически чистую про-
дукцию, все чаще мы слышим 
о ГМО, употребление кото-
рых в пищу может привести 
к необратимым последстви-
ям для здоровья человека. 
А знаете ли вы, что такое 
пребиотики и пробиотики? 
А между тем это компонен-
ты пищи и микроорганизмы, 
способствующие улучшению 
здоровья человека. Об этом 

и многом другом подроб-
но рассказал руководитель 
МИП «Кормовые концентра-
ты» и «Экспериментальная 
биофабрика» А. И. Петенко. 
Продукция МИПов востре-
бована не только на терри-
тории Краснодарского края, 
но и практически на всех 
сельскохозяйственных пред-
приятиях России. 

– В планах, – поделился с 

•7 – малых инновационных  предприятий 
в КубГАУ 
• 9 – продано лицензий 
• 131 – получено патентов на изобрете-
ния 
•157 – создано  программных продуктов

• 12 – создано сортов и гибридов 
• 5 – выпущено сывороток, вакцин и ле-
чебных   препаратов 
• 27 – создано химических препаратов  
• 11 – изобретено машин, орудий и рабо-
чих органов 

В университете состоя-
лась III Всероссийская на-
учно-практическая кон-
ференция по экономике 
«Социально-институцио-
нальные векторы экономи-
ческого развития России».

В ней приняли участие сту-
денты, аспиранты и магистры 
Донского государственно-
го аграрного университета, 
Алтайского аграрного уни-
верситета, Кемеровского 
государственного сельско-
хозяйственного института, 
нашего университета и дру-
гих вузов России.

 На открытии с привет-
ственным словом  выступил 
ректор нашего   университе-
та профессор А. И. Трубилин, 
а также председатель коми-
тета городской думы Т. В. 
Гелуненко. 

В начале конференции 
было проведено пленарное 
заседание, где обсуждались 
различные аспекты эконо-
мики. По итогам пленарного 
заседания докладчики были 
награждены дипломами. 

Диплом I  степени полу-
чила Д. Лысенко, студентка 
экономического факультета 
КубГАУ. Работа Дарьи «Биз-
нес-проект по переработке 
вторсырья» была выполнена 
на высшем уровне. Т. В. Ге-
луненко пригласила Дарью 
выступить с данным проек-
том на заседании городской 
думы. Такое приглашение 
студенты получают очень 
редко, и это большая честь 
для Дарьи и для нашего уни-
верситета.

 Дипломы II степени по-
лучили О. Булавина и А. 

Гребеников, студентка и ма-
гистрант экономического 
факультета КубГАУ. 

Дипломов III степени удо-
стоены Н. Самсонкин, сту-
дент экономического фа-
культета Донского ГАУ, и А. 
Горькова, студентка факуль-
тета технологии, экономики 
и дизайна Армавирской госу-
дарственной педагогической 
академии. 

После пленарного заседа-
ния состоялись заседания по 
секциям. Докладчики высту-
пали в семи секциях с обсуж-
дением актуальных проблем 
в экономике. За активное  
участие во Всероссийской 
научно-практической кон-
ференции все ее участники  
были награждены диплома-
ми. 

Еще одним интересным мо-

ментом в конференции был 
отборочный этап олимпиа-
ды Фонда «Вольное дело», 
где студенты и магистранты 
выступали с докладами на 
иностранных языках. Они 
поразили представителей 
комиссии   знанием в совер-
шенстве иностранных языков 
и осведомленностью в во-
просах экономики России и 
иностранных государств.

Всероссийская конферен-
ция явилась  еще одним ша-
гом на пути становления и 
развития научной деятель-
ности молодых ученых вузов 
России.

Маргарита  Прокопенко,
               студентка 3-го курса

                   учетно-финансового 
факультета, 

слушатель отделения журна-
листики

 ФОПа 

пути экономического развития россии
КоНФереНцИИ

нами Александр Иванович, 
– производство напитков, а 
именно; настоящего пива, 
молочнокислой продукции. 
Мечта – на базе КубГАУ соз-
дать центры, которые стали  
бы настоящими опытными 
площадками. 

Существующие на сегод-
няшний день при КубГАУ 
предприятия создают также 
специализированные корма, 
разрабатывают технологии 
выращивания кроликов и 
биоутилизаторы отходов. 

Как дышать чистейшим 
воздухом? Спросите об 
этом руководителя МИП 
«Электротехнология» Д. А. 
Нормова. Его исследование – 
озонатор полезно для очист-
ки воздуха в помещении, 
уничтожения неприятного 
запаха (в том числе табач-
ного), а также уничтожения 
бактерий при инфекционных 
заболеваниях. И не только. 
В сельском хозяйстве озона-
тор позволяет защищать жи-
вые организмы от заразных 
заболеваний, передающихся 
воздушным путем.

– Опыты, проведенные в 
фермерских хозяйствах края, 
были признаны удачными, – 
отметил Дмитрий Алексан-
дрович. 

Изобретения в области 
озонирования широко при-
меняются и в таких областях, 

как защищенный грунт и 
животноводство. Министер-
ство сельского хозяйства 
Кубани уже выделило на 
проведение исследований 
в этой области средства из 
краевого бюджета. 

Быть первыми в мире? Обо-
гнать американских коллег 
на три года? Запросто! Руко-
водитель МИП «Кубанские 
агротехнологии» В. В. Кот-
ляров создал аминокислоты 
для подавления активности 
фитопатогенных бактерий. 
Разработан уникальный пре-
парат, подавляющий сорня-
ки, в частности, заразиху. В 
числе последних работ в на-
учной области – защита огур-
ца и томата от бактериозов.

– Инновационный метод 
биологизации земледелия 
позволяет уйти от приме-
нения гербицидов и других 
ядов в земледелии, и эта про-
блема уже решена для такой 
культуры, как подсолнечник, 
– пояснил Владимир Владис-
лавович.

Вот уж действительно на-
стоящие мастера своего дела, 
первые среди равных! И раз-
ве с такими учеными может 
не продвигаться вперед сель-
ское хозяйство нашего края, 
всей страны?!

Диана Рожнова,
корреспондент КубГАУ
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Активисты газеты

5 мАя – деНь КУБАНСКоЙ жУрНАлИСтИКИ

в гостях у «вольной Кубани»

Поздравляем наших активных авторов с Днем кубанской журналистики. 
Желаем творческих успехов, вдохновения и удачи! 

Студенты: Юлия Малютина (ВВ), Мария Тарасенко 
(ФК), Андрей Дрючин (СТ), Лина Бублей (ВМ), Валерия Ми-
щук (НН), Валентина Свиридова (ЮФ), Алина Склярова 
(ЭО), Анастасия Тимофеева (ФЗМ), Наталья Ересько (ВС), 
Елена Величко (ВМ), Юлия Черепкова (УП), Кристина Ка-
ныгина (ПВ), Маргарита Прокопенко (УФ), Дарья Боженко 
(УП), Анастасия Гесаль (ЭО), Надежда Морозова(ЭО). 

Ведущий специалист пресс- службы Д. Рожнова.
Преподаватели: Ю. С. Ряднев, А. И. Решетняк, Н.  А. Ти-

щенко.
Декан ФОПа В. А. Пастарнак. 
Заведующая  историческим музеем Л. Л. Кенийз. 
Начальник отдела науки А. В. Моисеев.

По приглашению моло-
дежной редакции газеты 
«Вольная Кубань» группа 
студенческих корреспон-
дентов вместе с главным 
редактором   вузовской 
газеты Л. С. Турбиной  по-
бывала в гостях у «Вольной 
Кубани». Вместе с сотруд-
никами краевой газеты  сту-
денты обсудили важней-
шие вопросы редакционной 
работы, поучаствовали в 
мастер-классе, узнали мно-
го интересного о журна-
листском мастерстве.

«Мы  хотим быть журнали-
стами!» – эта мысль прочно 
овладела умами всех студен-
тов, окончивших  отделение 
журналистики на факульте-
те общественных профес-
сий нашего университета. 
Хочется писать, «творить», 
удивлять читателей своими 
материалами и быть востре-
бованными. Как говорит ру-
ководитель отделения наш 
преподаватель и наставник 
Людмила Степановна Турби-
на: «Главное  в журналистике 
– это желание писать, талант 
и практические навыки. Тео-
рию всегда можно выучить». 

И вот мы в редакции крае-
вой газеты. В холле нашу де-
легацию студентов (а это без 
малого 20 человек!) встреча-
ют Инна Волкова, редактор 
отдела молодежной полити-
ки газеты «Вольная Кубань», 
и Анастасия Воронович, кор-
респондент странички «Я – 
молодой». Наша встреча на-
чинается с краткого экскурса 
в историю газеты.   

– Первоначально, в 1917 
году,  наша газета носила 
название «Прикубанская 
правда». Затем – «Красное 
знамя», «Большевик», «Со-
ветская Кубань» и, наконец, 
«Вольная Кубань», – рас-

сказывает Инна и показыва-
ет  стенды с редкими экзем-
плярами газеты на стенах  в 
холле. 

Плавно перемещаемся на 
второй этаж. Повсюду раз-
мещены фотографии, ил-
люстрирующие события 
в редакции, городе, крае. 
Выглядит это потрясающе! 
Приходится замедлить шаг, 
чтобы полюбоваться этим 
великолепием. Здесь и А. Во-
лочкова, и А. Ткачев, и наш 
ректор А. Трубилин, и пре-
зидент  университета И. Тру-
билин, и просто талантливая 
молодежь города и края. 

Несмотря на наш приход, 
работа в  редакции идет сво-
им чередом. Все   что-то об-
суждают, куда-то торопятся. 
Вот она, жизнь настоящего 
журналиста! Как же приятно 
окунуться в эту атмосферу, 
на мгновение представить, 
что ты тоже часть этого мира, 
этой творческой страны! 

Идя в раздумьях, мы  стал-
киваемся с... – о Господи! – са-
мим Виктором Александро-
вичем Ламейкиным, главным 
редактором газеты «Вольная 
Кубань». Среди студентов 
пополз восторженный ше-
пот. «Сегодня  наш день», – 
думаю я. Виктор Александро-
вич явно рад нашей встрече. 
И хотя он очень торопился, 
все же уделил нам время, по-
хвалил за смелость и расска-
зал о весомой роли газеты в 
социально-экономической 
жизни Кубани. Нам даже 
удалось сделать несколько 
снимков с ним на память. 

Дальше идем в конференц-
зал, где нас уже ожидает Вла-
димир Георгиевич Колесник, 
первый заместитель глав-
ного редактора. (Интерес-
но,  сколько еще сюрпризов 
приготовила нам редакция?) 

Владимир Георгиевич кра-
тко знакомит нас с работой 
и историей  одного из круп-
нейших медиа-холдингов Ку-
бани. Сюда входит «Вольная 
Кубань», радио 107.7, инфор-
мационное агентство «ВК-
пресс» и некоторые другие 
печатные СМИ. 

 – Запомните, как бы ни 
менялись времена и взгляды, 
«Вольная Кубань» остается 
независимой и гордой, – го-
ворит Владимир Георгиевич, 
прощаясь с нами.   
 Делиться с нами опытом и 
знаниями продолжает Га-
лина Павловна Титаренко, 
директор информационного 
центра «ВК-пресс». Она на-
глядно показывает, как вы-
глядит информационный 
портал. Очень эмоционально 
рассказывает о задачах со-
временного универсального 
журналиста.  Беседа получа-
ется  насыщенной и интерес-
ной. 

– Задача журналиста – 
найти свою фишку. Владеть  
темой и быть в ней профес-
сионалом. Компетентность 
состоит в том, чтобы собрать 
из мозаики фактов  готовый 
материал, – говорит  Галина 
Павловна.

Много интересного о жур-
налистской работе рассказы-
вает нам Инна Волкова.

– Главное предназначение 
журналиста, – говорит она, 
– быть полезным обществу, 
помогать людям.

Наша экскурсия продол-
жается в компьютерном цен-
тре, где мы наблюдаем за 
важнейшим процессом – вер-
сткой газеты. 

– И как вам удается раз-
местить на полосах такое 
огромное количество мате-
риала? –  спрашиваю я.

 – В этом и есть вся хи-
трость, – с иронией отвечают 
специалисты.    

И вот приходит пора про-
щаться. Эмоции переполня-
ют, настроение боевое. Ухо-
дить не хочется. А значит, 
есть стимул продолжать на-
чатое, чтобы вернуться сюда 
вновь. Но только не в каче-
стве студента-экскурсанта, а 
в качестве журналиста… 

Первое, что я сделала,    
выйдя из редакции, – это по-
звонила в приемную комис-
сию факультета журналисти-
ки. Так что теперь (в скором 
будущем) я студентка не 
только факультета управле-
ния КубГАУ, но и факультета 
журналистики. Итак, я при-
близилась к своей заветной 
мечте еще на один шаг. … 

Дарья Боженко, 
студентка 3-го курса 

факультета управления,
наш студкор

Фото Натальи Ересько

Студкоры КубГАУ с главным редактором «Вольной Кубани» В. А.  Ламейкиным 
и главным редактором вузовской газеты Л. С. Турбиной

Редактор молодежной странички Инна Волкова (в центре)Зам. главного редактора «Вольной Кубани» 
В. Г. Колесник беседует со студентами

Дарья Боженко
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НАШИ СпортСмеНЫ

мой однокурсник – 
мастер спорта

Наш досуг. Какой он?

12 Апреля – деНь КоСмоНАвтИКИ

встреча с первым космонавтом 

В нашей жизни есть люди, 
общение с которыми до-
ставляет особое удоволь-
ствие. Они поражают своей 
целеустремленностью, раз-
носторонностью деятель-
ности, способностью пре-
успевать всегда и во всем 
и становятся нашими иде-
алами. Их жизненная пози-
ция служит для нас ярким 
примером: учит добиваться 
поставленных целей и за-
дач, не останавливаться на 
достигнутом.  

Недавно мне повстречался 
такой человек. Это профес-
сор кафедры плодоводства 
Кубанского госагроунивер-
ситета Борис Сергеевич Ге-
гечкори.    Он рассказал мне 
много интересного из своей 
жизни и, в частности, о том, 
что послужило толчком к его 
дальнейшей деятельности.

 В 1961 году Борис Серге-

евич был призван в армию 
и служил в Смоленской об-
ласти в части противовоз-
душной обороны. В первые 
месяцы службы молодому 
солдату выпала удивитель-
ная возможность увидеть 
первого космонавта мира 
Юрия Гагарина. Ему пору-
чили охранять вертолет, в 
котором Гагарин прилетел 
в качестве гостя к своим из-
бирателям. Встреча с первым 
космонавтом стала самым 
трогательным и волнующим 
впечатлением в его жизни, 
он описывает ее как нечто 
важное, запомнившееся на-
всегда.     

– Была морозная, снежная 
зима, – вспоминает Борис 
Cepгеевич. – Я тогда служил 
на Смоленщине. В тот год 
были выборы в Верховный 
Совет СССР. Гагарин был 
кандидатом в депутаты от 
нашего округа. В один из 
февральских дней он дол-
жен был прибыть на встречу 
со своими избирателями, то 
есть с нами. Мы ждали его с 
большим нетерпением. И вот 
этот  день настал... 

Юрий Алексеевич подъ-
ехал в машине, – говорит Б. С.      
Гегечкори. – Мы радостно 
его приветствовали. Первым 
нашим желанием было сфо-
тографироваться с ним. За-
щелкали затворы фотоаппа-

ратов. Я был самый молодой в 
части, и «старики» старались 
отодвинуть меня в сторону. 
Но не тут-то было. Я оказался 
почти рядом с ним. Уж очень 
мне хотелось быть поближе к 
этому героическому челове-
ку, получше рассмотреть его!

Буря эмоций  поднялась 
в душе Гегечкори, когда в 
огромной толпе   Гагарин взял 
его под руку и сфотографи-
ровался с ним. Этот момент 
Борис Сергеевич вспоминает 
с улыбкой, ведь не каждому 
выпадает такая возможность. 

 – И каким он вам показал-
ся?

– Очень жизнерадостным, 
веселым, энергичным. Был 
он среднего роста, очень 
общительный. Открытость 
космонавта притягивала аб-
солютно всех, лучистые глаза 
остались в памяти у каждого.

– Много вопросов ему за-
давали?

– Да, мы спрашивали о по-
лете, как он себя чувствовал. 
Он отвечал: «Нормально». 
Тогда мы мало знали о кос-
мосе вообще и даже пред-
ставить не могли, как можно 
оказаться там. Мы смотрели 
на этого обыкновенного че-
ловека, как на героя, и всем 
хотелось быть на него похо-
жими, сильными, мужествен-
ными и такими же жизнера-
достными, как он.

–  И долго он у вас был?
– Часа два. После фото-

графирования мы повели его 
в клуб, где он рассказал нам 
свою биографию, ответил на 
интересовавшие нас вопро-
сы. А потом мы проводили 
его, и он уехал к другим из-
бирателям. Когда я смотрю 
на фотографии, перед глаза-
ми всплывают моменты этой 
встречи.

Юрий Гагарий – яркий при-
мер человека, который до-
бился поставленной цели, не 
побоялся рискнуть жизнью 
ради ее достижения. Он за-
помнился веселым, добро-
желательным человеком, с 
решительным характером и 
целеустремленным взглядом, 
в котором не было ни капли 
страха. Окружающим он ка-
зался неординарной лично-
стью, «посланником свыше», 
ведь этот человек долго и 
упорно шел навстречу своей 
мечте и смог «на миг прибли-
зиться к Богу».

Этот случай помог Б. С. 
Гегечкори понять, что нужно 
уверенно идти к своей мечте, 
претворять ее в жизнь, не-
смотря ни на что.

Алина Склярова,
 студентка 1-го курса 

экономического факультета, 
слушатель отделения 

журналистики 
ФОПа  

Б. Гегечкори второй справа, рядом с ним Ю. Гагарин (третий справа) Второй слева Ю. Гагарин, третий справа  Б.Гегечкори

Порой мы не замечаем, 
какие интересные и не-
обычные молодые люди 
живут рядом с нами. Мы 
посещаем  с ними одни и те 
же лекции, ходим в одни и 
те же кафе, столовые, даже 
живем в одном общежитии.

В середине первого семе-
стра я, к своему великому 
удивлению, случайно узнала, 
что мой скромный сокурсник 
Андрей Середюк занял 1-е 
место на соревнованиях по 
гиревому спорту. 

Честно говоря, тогда я со-
всем ничего не знала об этом 
виде спорта. В моем вообра-
жении рисовались огромные 
неподъемные гири и мужчи-
ны с фигурами А. Шварценег-
гера и В. Турчинского.

Однажды, разговорившись 
с Андреем на большом пере-
рыве, я кардинально поме-
няла свое представление о 
его увлечении. Оказывается, 
мой одногруппник Андрей 
– мастер спорта! Он не при-
вык хвалиться своими до-
стижениями. Но в разговоре 
поведал о своем детстве, 
увлечениях, друзьях, о том, 
что он не всегда обладал ат-
летическим телосложением, 
хотя в последнее верилось с 
трудом.

– Неужели когда-то ты был 
худым и нескладным?

– Да, был. Был почти са-
мым маленьким в классе. Но 
летом 2008 года я начал по-
сещать тренажерный зал, где 
меня и заметил руководи-
тель секции гиревого спорта 
Юрий Леонидович Кондра-
ков. 

– Тебе понравился этот вид 
спорта?

– Вначале я ходил на тре-
нировки без особого жела-
ния, но пару месяцев спустя 
впервые принял участие в 
соревнованиях, и сразу рай-
онного уровня. Неожиданно 
для себя занял 2-е место. Это 
была моя первая победа и 
первая медаль! После этого 
я стал серьезнее относиться 
к занятиям, не пропускал ни 
одной тренировки.

– В любом виде спорта при-
сутствует риск травм. Были у 
тебя такие случаи?

– К сожалению, не без это-

прИглАШАем К рАЗговорУ

Как мы проводим свой 
досуг, чем занимаемся? Как 
часто встречаемся с родны-
ми, близкими, друзьями?

В последнее время наш 
мир сильно изменился. Он 
будто сошел с ума. Многие 
разучились любоваться при-
родой, утратили чувство на-
слаждения от прогулок на 
свежем воздухе, наблюдения 
за окружающим миром, заня-
тий спортом, встреч с друзья-
ми, общения с родителями и 
родственниками. Некоторые 
мои знакомые отказываются 
от прогулок потому, что им 
(внимание!) лень собираться 
и выходить из дому...

Сегодня мы все реже выхо-
дим на улицу не по необхо-

димости. Все свое время про-
водим в четырех стенах, но 
не с семьей, а с телефонами, 
планшетами, компьютерами, 
ноутбуками, телевизорами. 
Для некоторых это стало ча-
стью жизни, но они этого не 
понимают и не замечают.

Основную часть свободно-
го времени подростков зани-
мают социальные сети, чаты, 
онлайн-игры, игры на план-
шетах, в телефонах. Компью-
теры всегда с ними. Без них 
– никуда. Молодым людям 
интересно играть в не име-
ющие конца онлайн-игры, 
смотреть сериалы, ходить в 
клубы, заниматься шопин-
гом, фотографироваться и 
менять аватарки. Компьютер 

вытеснил все человеческие 
ценности.

Безусловно, эти достиже-
ния науки во многом  бес-
ценные помощники, с ними 
намного удобнее, но…

Интересно, каким будет 
следующее поколение? И 

чем оно будет заниматься  в 
старости?

Екатерина Панфилова,
 студентка 1-го курса 

агрономического факультета,
 слушатель отделения 

журналистики 
ФОПа

го. Пару лет назад я потянул 
мышцы спины. На три месяца 
пришлось забыть о занятиях.

– Ты уже мастер спорта, а 
позволяешь ли себе фило-
нить на тренировках?

 Он показал кровавые вол-
дыри на своих ладонях. Все 
стало понятно без слов.

 Меня поражает сила воли 
спортсменов. Я не могу за-
ставить себя даже зарядку 
делать по утрам, а у них тре-
нировки по шесть раз в не-
делю!

Зачастую они сопряжены 
с болью и кровью… Сорван-
ные мозоли, забинтованные 
ладони – победы не даются 
легко.

На одной из тренировок я 
подошла к тренеру Андрея 
Александру Алексеевичу 
Желтову. Попросила его рас-
сказать о своем воспитанни-
ке.

– Очень трудолюбивый, 
работает до изнеможения, 
– сказал он. – Порой после 
десятиминутной серии вы-
ползает с помоста. Андрей 
– пахарь, пахарь до мозга 
костей. Очень ответствен-
ный и надежный парень. 
И, что очень важно в этом 
виде спорта, мальчик очень 
скромный.  Он умеет терпеть. 
Терпеть накапливающуюся 
с каждым новым поднятием 
гири боль, когда тренер кри-
чит все громче: «Еще! Еще!». 
Главное, чему его учит этот 
вид спорта, – быть порядоч-
ным как на помосте, так и в 
жизни. Это кодекс нашего 
тренажерного зала.

У Андрея уже около пят-
надцати кубков и пятидесяти 
медалей различного досто-
инства. Совсем скоро он при-
мет участие в новых соревно-
ваниях.

Мы желаем ему новых по-
бед и рады тому, что с нами 
учится такой удивительно 
целеустремленный парень.

Наталья Ересько,
студентка 1-го курса

 факультета 
водохозяйственного 

строительства и мелиорации, 
слушатель 

отделения журналистики
ФОПа 

Фото автора

Андрей Середюк (в центре) на тренировке



Вера Пантелеевна БЕЛОВА    
Александр Владимирович ШЕЛЕСТ    

Любовь Егоровна АВДОШИНА    
Федор Петрович ХРИПЛИВЫЙ   

Ольга Николаевна СКВОРЦОВА    
Нина Тимофеевна ЧУПРИНА    

Любовь Борисовна ФОМЕНКО    
Эмма Юсуфовна ЕДИДЖИ    

Василий Прокофьевич ГРОМОВ   
Сергей Николаевич ЗАВОРУЕВ    

Анна Николаевна КИСЮК    
Валерий Петрович ВЛАСЕНКО   

Валерий Викторович ЦЫБУЛЕВСКИЙ    
Галина Валентиновна МАХАНЬКО    
Наталья Михайловна ГУДИМОВА    
Константин Шагенович ШАДУНЦ    

Елена Игоревна АРТЕМОВА    
Лидия Ивановна БАКАЙ    

Михаил Иванович ЧЕБОТАРЕВ    
Наталья Евгеньевна СТЕПАНЕНКО    

Людмила Владимировна МАСЛЕННИКОВА   
Александра Ивановна ЧАПЛЮН    
Ольга Ивановна БОНДАРЕВИЧ    
Валентина Николаевна КРИГЕР   

Нелли Юрьевна БЫКОВА  
Николай Иванович КОСТЕНКО    

Алексей Лазаревич РИЗГАЕВ    
Соня Вартевановна МЕЛИКЯН  
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НАШИ
ЮБИлярЫ

поздравляем с юбилеем!
желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!
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воеННо-пАтрИотИчеСКое воСпИтАНИе

На острове Новая гвинея
пУтеШеСтвИя

(Продолжение. Начало в № 1.)

ЧАСТЬ ВТОРАЯ
За десятиметровой при-

брежной песчаной полосой 
стеной стояли джунгли, где, 
повизгивая, бегали свиньи и 
кудахтали куры. Это и есть 
источник мяса для местного 
населения. Собирают до-
ждевую воду в современные 
пластиковые резервуары, со-
седствующие с домами с пле-
теными стенами и крышами, 
крытыми листьями.

Из этих резервуаров па-
пуасы позволили пополнить 
бортовой запас воды. Да, как 
заметил капитан, слово «па-
пуас» мы произносили без 
какой-либо иронии. Ведь это 
и есть самые настоящие па-
пуасы. Говорят они на языке 
суау, одном из приблизитель-
но 800 языков Папуа – Но-
вой Гвинеи. Конечно, обща-
лись мы с ними на пиджине 
(упрощенный английский), 
который является одним из 
двух языков межэтнического 

общения этой страны. Второй 
– это язык моту. 

Местный язык нас заин-
тересовал, и мы попросили 
написать пару слов. Приведу 
примеры. Для сокращения: 
русский – Р, суау – С. 

Р: здравствуйте – С: yauedo;  
Р: как дела – С: om sidoham;  Р: 
я тебя люблю – С: agadosisiem;  
Р: спасибо – С: agutoi;  Р: до 
свидания – С: aion. 

Так они и писали латински-
ми символами. 

Наступила ночь. Мы по-
ужинали и улеглись спать. 
Сквозь сон слышу голос хро-
нометриста Коли: «Нет мото-
ра, наш мотор украли!». Все 
мигом проснулись и вышли 
из палатки на палубу. Легкий 
запах бензина из безжалост-
но срезанного топливного 
шланга. На часах полночь. 
Кромешная тьма вокруг. Не-
долго думая, по двое раз-
бежались в разные стороны 
от лодки вдоль пляжа. Двое 
остались сторожить. Но ни 
воров, ни следов на песке не 

обнаружили. Мы долго не-
доумевали, как можно бес-
шумно снять и унести мотор 
весом около сорока кило-
граммов из-под носа у шести 
человек, спавших в двух ме-
трах от него. 

Вооружившись ножами, 
мы нанесли визит в деревню. 
После предложения прой-
ти с нами один из папуасов 
выпрыгнул в окно из своего 
деревянного дома у нас на 
глазах и стремительно убе-

жал в джунгли. Я до конца 
не уверен, он ли украл мотор 
или вором был другой чело-
век. Может быть, его вынуди-
ло бежать то обстоятельство, 
что белые люди в трусах и 
с оружием в руках посреди 
ночи просят  куда-то пойти. 

(Окончание следует.) 

Андрей Еньшин,
 выпускник факультета

 прикладной информатики
 2010 года

Являясь секретарем пер-
вичной организации ДОСА-
АФ нашего университета, я 
заинтересовалась, знают 
ли студенты о ее существо-
вании в нашем вузе и для 
чего она нужна. Оказалось, 
что немногие студенты это 
знают. 

Добровольное общество 
содействия армии, авиации 
и флоту, или сокращенно  
ДОСААФ – это доброволь-
ное самоуправляемое обще-
ственно-государственное 
объединение, осуществля-
ющее свою деятельность на 
основе Конституции и за-
конодательства Российской 
Федерации, а также единого 
Устава ДОСААФ, основная 
цель которого – содействие 
укреплению обороноспособ-
ности страны и националь-
ной безопасности.

После распада СССР, в 
1991 году, на территории 
Российской Федерации была 
организована Российская 
оборонная спортивно-техни-
ческая организация (РОСТО), 
которая просуществовала 18 
лет, а 17 декабря 2009 года 
РОСТО была вновь преоб-
разованна в Добровольное 
общество содействия армии, 

авиации и флоту (ДОСААФ).
На сегодняшний день ДО-

СААФ представляет собой 
массовую оборонно-патри-
отическую организацию, ее 
отделения функционируют в 
79 субъектах РФ. Сложилась 
устойчивая система подго-
товки молодежи к службе 
в Вооруженных силах и ка-
дров массовых технических 
профессий для отраслей 
экономики. Ежегодно в об-
разовательных учреждениях 
оборонного общества полу-
чают военную специальность 
около ста тысяч молодых лю-
дей.

В нашем университете 
ДОСААФ существует давно. 
Сначала эту организацию 
возглавлял Герой Советско-
го Союза Н. П. Мельников, а 
с 1990 года ее возглавляет 
ветеран Вооруженных  сил 
СССР  Г. Т. Тибилов. Работа 
первичной организации ДО-
СААФ КубГАУ строится на 
основе принципов добро-
вольности, равноправия, 
единства, самоуправления, 
гласности, законности и обя-
зательности исполнения ре-
шений вышестоящих органов 
нижестоящими. Кубанский 
государственный аграрный 

университет имеет положение 
первичной организации ДО-
СААФ КубГАУ. Для непосред-
ственного руководства создан 
организационный комитет 
по подготовке и проведению 
оборонно-массовой и военно-
патриотической работы, воз-
главляемый проректором по 
воспитательной работе про-
фессором Г. Г. Солошенко.

Сегодня членом ДОСААФ 
может стать любой студент 
университета. С каждым го-
дом состав  организации 
увеличивается, но среди сту-
дентов, являющихся членами 
ДОСААФ, уже есть свои «ста-
рожилы», которые регулярно 
на протяжении нескольких 
лет посещают занятия и до-
биваются неплохих, а порой 
и блестящих результатов. Это 
С. Дзюба (ПИ-1004) и П. Мыза 
(ФЭ-1101), которые служили в 
Российской армии. Они знают   
стрелковое оружие, как свои 
пять пальцев, и часто попада-
ют точно «в яблочко». А также 
М. Юник (УФ-1108) и А. Буряк 
(СТ-0905), которые разбирают 
автомат и пистолет на «отлич-
но».        

Я занимаюсь в ДОСААФ с 
сентября 2010 года и горжусь, 
что являюсь членом этой орга-
низации.  Несмотря на то что я 
девушка, я открыла здесь для 
себя много интересного.      

В нашей организации 
еженедельно проходят тре-
нировки по стрельбе, раз-
борке и сборке автомата 
Калашникова, пистолета Ма-
карова, а также по метанию 
спортивных гранат,  ведется 
оборонно-массовая и воен-
но-патриотическая работа.
Каждый год по приказу рек-
тора проводится месячник 
военно-патриотической и 
оборонно-массовой работы, 
включающий в себя различ-
ного рода мероприятия. 

Общие увлечения, конку-
ренция в борьбе, командный 
дух объединяют всех членов 
ДОСААФ в крепкий и друж-
ный коллектив. Я призываю 
студентов нашего универси-
тета вступать в ряды первич-
ной организации ДОСААФ 
КубГАУ, чтобы стать образ-
цом для остальной молоде-
жи. 

Маргарита  Прокопенко,
студентка 3-го курса
учетно-финансового 

факультета,
секретарь 

первичной организации
ДОСААФ

Фото Натальи Ересько,
 студентки 1-го курса 

факультета 
водохозяйственного 

строительства и мелиорации, 
слушателя отделения 

журналистики 
ФОПа

В феврале 2011 года стартовала кругосветная научно-
спортивная экспедиция «Огненный пояс Земли». Во время 
экспедиции к команде присоединялись любители путеше-
ствий. Среди них выпускник нашего университета Андрей 
Еньшин.
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Именная стипендия 
от компании «росгосстрах»

гранты «Филип моррис Кубань» – талантам КубгАУ
Они сидели, затаив дыхание. Совсем скоро подведут итоги конкурса… Увлеченные, творческие, инициа-

тивные ребята лишь изредка перешептывались, с замиранием сердца ожидая, когда назовут их имена.

Говорят, без труда не вы-
тащишь и рыбку из пруда. 
А молодые таланты нашего 
университета не рыбку, а 
огромную рыбину за хвост 
ухватить сумели. Они при-
няли самое активное уча-
стие в конкурсе на полу-
чение именных стипендий, 
учрежденных ОАО «Фи-
лип Моррис Кубань».

Стать стипендиатом было 
непросто: собеседование, 
деловая игра и умение пока-
зать себя в команде – «пре-
пятствия», которые ожида-
ли ребят на пути к победе. 
Но, как вы знаете, наши сту-
денты никогда не сдаются.

– Для человека с упор-
ством и любовью к труду 
не существует преград. И 
мы это доказали, – подели-
лась с нами своей радостью 
«золотой» призер конкурса 
студентка 5-го курса эконо-
мического факультета Ели-
завета Колесникова.

Торжественная церемо-
ния награждения состоялась 
в конференц-зале бизнес-
центра «Европа».

– Наши лауреаты – ребя-
та особенные, – сказал про-
ректор по учебной работе 
профессор Н. Н. Нещадим. 
– Практически с первого 
конкурса мы были в лидерах. 
Начинали с двух-трех сти-
пендиатов, а сейчас их уже 
восемь, и три аспиранта по-
лучили гранты. 

Он выразил благодар-
ность компании «Филип 
Моррис Кубань» и под-
черкнул важность того, что 
участие в конкурсе приняли 
студенты всех факультетов 
университета. 

По результатам конкурс-
ного отбора лауреатами 
стипендии стали восемь сту-
дентов нашего университе-
та: Елизавета Колесникова 
(«золото», стипендия в раз-
мере 6000 рублей ежемесяч-
но), Петр Поплавков и Ма-
рина Кравцова («серебро», 
5000 рублей ежемесячно), 
Марина Бабенко, Екатерина 
Евглевская, Наталья Машта-
лир, Артем Слюсаревский, 
Оксана Татаринцева («брон-
за», 4000 рублей ежемесяч-
но). Аспиранты нашего вуза 
Вадим Башкатов, Дарья Мат-
виенко и Антон Нестеренко 
получили гранты по 75 000 
рублей.

– Грант этой компании 
получаю первый раз. Я раз-
рабатываю порядок веде-
ния налоговых расчетов в 
системе управленческого 
учета. Результаты от внедре-
ния уже есть, а полученный 
грант планирую потратить 
на новые научные изыска-
ния, – рассказал в беседе с 
нами аспирант кафедры те-
ории бухгалтерского учета 
Вадим Башкатов.

– «Филип Моррис Кубань» 
– замечательный для студен-
тов образец того, как мож-
но создать положительное 
мнение о компании, – выра-
зил свое впечатление декан 
факультета механизации 
С. М. Сидоренко.

Политика социального 
партнерства, которую про-
водит университет, – за-
лог успешного будущего 
его выпускников. Молодые 
люди успевают и учиться 
на «отлично», и спортом 
заниматься и при этом ста-

новятся высококлассными 
профессионалами. Такие 
возможности своим студен-
там предоставляет далеко 
не каждый вуз.

Мы спросили у стипен-
диатов, чего бы они хотели 
пожелать своим друзьям, 
сокурсникам. 

– Никогда не отступайте 
перед трудностями, всегда 
подходите к своему делу с 
полной ответственностью и 
покоряйте новые вершины! 
– ответил аспирант кафе-
дры технологии хранения и 

переработки животноводче-
ской продукции Антон Не-
стеренко.

А студентка 5-го курса 
юридического факультета 
Екатерина Евглевская лако-
нично и очень точно доба-
вила: 

– Запомните правило трех 
«Н» – нет ничего невозмож-
ного!

Ребята, верьте в себя, в 
свою силу, в свой талант – и 
все у вас получится! 

Диана Рожнова,
наш корреспондент

4 марта в Краснодарском филиале ООО «Росгосстрах» 
состоялась торжественная церемония награждения сту-
дентов кубанских вузов и колледжей именными стипен-
диями. В присутствии руководства филиала победителей 
конкурса наградили дипломами и вручили им памятные 
подарки. Счастливой обладательницей ежемесячной сти-
пендии от компании стала студентка 4-го курса учетно-
финансового факультета КубГАУ Екатерина Куринная.

Все победители конкурса будут проходить практику в под-
разделениях филиала «Росгосстраха» в Краснодарском крае, 
где смогут получить практический опыт работы в крупнейшей 
страховой компании России. 

Стипендиальная программа «Росгосстраха» – одна из круп-
нейших программ поддержки российского образования в 
финансовом секторе экономики. «Мы хотим дать лучшим сту-
дентам шанс приобрести первый практический опыт в реаль-
ном бизнесе крупнейшего российского страховщика», – отме-
тил вице-президент компании Ильяс Алиев. 

За семь лет существования программы реальную матери-
альную поддержку получили около шестисот студентов рос-
сийских вузов и колледжей от Приморья до Калининградской 
области, десятки стипендиатов пополнили ряды работников 
компании, начав свою карьеру в ее многочисленных подраз-
делениях.

Пресс-служба университета

Колбаса без химии
Над вопросом, как снизить 

в любимом народом продук-
те содержание всевозмож-
ных химических примесей, 
аспирант нашего универси-
тета Антон Нестеренко начал 
ломать голову еще со студен-
ческой скамьи. 

Совместно с научным ру-
ководителем деканом фа-
культета перерабатывающих 
технологий Александром 
Ивановичем Решетняком и 
заведующим кафедрой тех-
нологии хранения и пере-
работки животноводческой 
продукции Николаем Васи-
льевичем Тимошенко эта тех-
нология дорабатывалась в 
течение последних трех лет. 
И на Российской агропро-
мышленной выставке «Зо-
лотая осень 2012» в Москве 
работа «Совершенствование 
технологии производства сы-
рокопченых колбас с исполь-
зованием электромагнитной 
обработки» была удостоена 
серебряной медали.

В итоге научный коллектив 
придумал метод, с помощью 
которого удалось не только 
сократить время созревания 
и сушки сырокопченой кол-
басы, но и «наделить» ее 
самыми высокими вкусовыми 
качествами.

«Для создания нового 
продукта мы вообще не ста-
ли использовать химические 

подкислители, применяемые 
на производстве в подавля-
ющем большинстве случаев, 
– рассказал Антон Нестерен-
ко. – Что касается старто-
вых культур – специальных 
микроорганизмов для созре-
вания сырокопченых колбас, 
то их мы взяли по минимуму 
и обработали бактерии элек-
тромагнитным импульсом».

Сам прибор, через который 
проходит материал для буду-
щих вкусностей, представля-
ет собой небольшой блок, от 
которого идут два провода с 
катушкой на конце. Под нее 
кладут мясное сырье и об-
лучают.

 «В результате белки ста-
новятся более доступными 
для технологической обра-
ботки, – пояснил декан фа-
культета перерабатывающих 
технологий А. И. Решетняк. 
– Вкусовые качества полу-
чаемой колбасы – на высшем 
уровне».

Изобрел же чудо-технику  
доцент кафедры примене-
ния электрической энергии 
факультета электрификации, 
кандидат технических наук 
Дмитрий Бебко. Оборудова-
ние запатентовали. И толь-
ко совсем недавно решили 
опробовать его на практи-
ке  на одном из крупнейших 
мясокомбинатов края – ЗАО 
«Мясокомбинат «Тихорец-

кий». Приготовили партию 
сырокопченой колбасы с 
помощью нового способа. 
«Сырокопченые колбасы 
отличает маленькое содер-
жание влаги. Нам удалось 
снизить этот показатель до 
40 процентов, – сказал Антон 
Нестеренко. – Итоги всех по-
радовали, апробация прошла 
великолепно. Можно со вре-
менем снизить количество 
химических ускорителей».

«Наше сотрудничество с 
Кубанским ГАУ длится уже 
несколько лет. И мы очень 
довольны последними опы-
тами на нашем предприятии, 
– сказал Игорь Петрук, ис-
полнительный директор ЗАО 
«Мясокомбинат «Тихорец-
кий». – Эффект получился 

очень хороший. Думаю, но-
вая технология позволит нам 
выйти на значительную эко-
номию затрат, а это допол-
нительные средства в наше 
производство».

Оно и понятно – обычно 
сырокопченые колбасы со-
зревают около месяца, а с 
помощью электромагнит-
ной обработки этот срок со-
кращается до 17–20 суток. 
В планах ученых – внедрить 
электромагнитный способ 
производства колбас на 
крупнейших мясокомбинатах 
не только Кубани, но и всей 
России.

По материалам газеты 
«Аргументы и факты»
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Студент:
– Профессор, а что вы 

мне тут написали?
– Дайте-ка посмо-

треть... (Через пару ми-
нут) А, я написал: «Пишите 
разборчивее!».

***
Осенним призывом закон-

чилась оживленная беседа 
студента с профессором по 
поводу места на автосто-
янке около университета.

***
Примета: если у тебя в 

зачетке одни пятерки – ты 
держишь ее вверх ногами.

***
Меня сегодня с пары вы-

гнали... Препод читал лек-
цию и в это время ходил 
кругами по аудитории, об-
ходя все ряды. Когда он в 
очередной раз прошел мимо 
меня, я ляпнул сдуру:

– 57 секунд – лучший 
круг...

***
Надпись на столе в ауди-

тории: «Кнопка выключе-
ния лекции. Нажать лбом».

***
Закончилась сессия. 

Студент сдал последний 
экзамен и спит у себя в 
комнате. Заходит мать и 
спрашивает:

– Ты сегодня уберешь в 
квартире?

– М-м-м-м...
– Ты вообще когда уби-

раться собираешься?!
Сын сквозь сон: 
– А когда последний день 

сдачи уборки?
***

Студент выходит из 
аудитории. Его окружают 
товарищи:

– Ну как, сдал?
– Сдал. Уж он меня топил, 

топил, но я выплыл.
Когда об этом студенте 

спросили у профессора, он 
ответил:

– Уж я его тянул, тянул, 
еле вытянул.

***
Не спи на лекциях – про-

снешься в армии!

***
Жил-был студент, все 

как полагается – денег всег-
да не хватает.

Приходит он на почту, 
чтобы отправить теле-
грамму, а денег – только на 
одно слово. Подумал он и 

написал слово «студент». 
Дома родные читают и 

расшифровывают:
 С – срочно
 Т – требуется
 У – уйма
 Д – денег
 Е – есть
 Н – нечего
 Т – точка

 
***

Защита диплома – это 
такое мероприятие, на ко-
тором студент пытается 
защитить свой проект, а 
комиссия – свои уши.

***
Удивительная вещь – эк-

замен. Одних он удивляет 
вопросами, других – отве-
тами.

***
Идет экзамен. Все как мо-

гут пишут билеты – кто-
то сам, но большинство 
пользуются шпаргалками. 
Правда, за их использова-
ние из аудитории нещадно 
выгоняют, преподаватель 
свое дело знает. Ряды сту-
дентов постепенно реде-
ют. Тут в аудиторию за-
глядывает декан: 

– Здравствуйте, что за 
группа, что сдает? 

Преподаватель в ответ: 
– 112-я группа, сдает ма-

тематику. 
Декан: 
– Любители небось по-

списывать? 
Преподаватель: 
– Да нет, любители дав-

но в коридоре, здесь одни 
профессионалы остались!

***
Первокурсник не сдал 

первую сессию, спрашива-
ет у старшекурсника: 

– А что бывает, если не 
сдал сессию? 

– Ну, препод на пересдаче 
посылает тебя в деканат, 
в деканате тебя посылают 
к замдекана, замдекана по-
сылает тебя к декану, а де-
кан просто посылает...

***
Преподаватель: 
– Вопрос на «5»: как меня 

зовут? 
В ответ – молчание.
 – Вопрос на «4»: что сда-

ем? 
Тоже молчание. 
 – Вопрос на «3»: какого 

цвета учебник? 
Голос с задней парты: 
– Нет, ну как валит, а!

28 марта в нашем университете прошел конкурс «Мисс КубГАУ 2013». 
Феерическое шоу пришлось по душе даже самому искушенному зрителю.

За звание первой красави-
цы состязались четырнадцать 
девушек. Им нужно было по-
казать себя, а главное, рас-
крыть свои таланты в четырех 
конкурсах: «Дефиле в ве-
сенних платьях», «Визитная 
карточка», «Вопросы от ве-
дущего» и «Конкурс болель-
щиков». 

Перед жюри стояла прак-
тически невыполнимая зада-
ча – решить, кто станет «Мисс 
КубГАУ». Пока в жюри шло 
бурное обсуждение, зрителей 
своей виртуозной игрой на 
музыкальных инструментах и 
пением развлекал популяр-

ный ансамбль «Гламурный 
колхоз». 

В итоге победительницей 
конкурса стала Дарина Зи-
новчук (факультет налоги и 
налогообложение). Она по-
лучила из рук ректора про-
фессора А. И. Трубилина 
диплом, корону победитель-
ницы и Iphone 5S. 

«Вице-мисс КубГАУ 2013» 
стала Лола Сафаева (факуль-
тет зоотехнологии и менед-
жмента), приз зрительских 
симпатий был присужден 
Ганне Ледовской (факультет 
управления), «Мисс Интел-
лект» стала Анастасия Звере-

ва (инженерно-строительный 
факультет), «Мисс Обаяние» 
– Мария Логвинова (факуль-
тет водоснабжения и водоот-
ведения), «Мисс Мелодия» 
– Кристина Цимбалова (фа-
культет перерабатывающих 
технологий), «Мисс Макияж» 
– Анастасия Герасименко 
(инженерно-землеустрои-
тельный факультет), «Мисс 
Мода» – Виктория Стаценко 
(факультет экологии), «Мисс 
Индивидуальность» – Дарья 
Зайченко (факультет вете-
ринарной медицины), «Мисс 
Артистичность» – Виктория 
Шкеда (учетно-финансовый 

факультет), «Мисс Грация» 
– Наталья Орехова (факуль-
тет финансы и кредит), «Мисс 
Скромность» – Ульяна Кана-
това – (факультет электрифи-
кации сельского хозяйства), 
«Мисс Совершенство» – 
Юлия Осадченко (факультет 
управления), «Мисс Улыбка» 
– Екатерина Белобрицкая 
(факультет финансы и кре-
дит).

Мы поздравляем наших 
победительниц! Желаем им 
удачи и исполнения самых за-
ветных желаний!

В. Пастарнак,
декан ФОПа


